
 

 

 

 

 

COMPTE RENDU 

ASSEMBLEE GENERALE 

UFOLEP DU CHER 

Bourges – Jeudi 12 mars 2015 

 

 

Associations présentes ou représentées :  

 

ASEA Bourges – Cher UFOLEP USEP – Entente Cycliste Bourges Cher - Bourges Volley Ball – SIPS Dun – Union 

Cycliste de Foëcy – SLD Fussy – TC Gron - 4x4 Evasion du Sancerrois – AS St Eloy de Gy – FRLJEP St Hilaire – 

AC Gordonienne - CC Savigny en Septaine – Sury Vélo Passion – Vailly Loisirs Vélo – AL Vierzon Village – Moto 

Verte Vierzonnaise –  CC Vierzonnais – Vignoux Vélo Vert.   

 

Membres du Comité Directeur UFOLEP présents :  

 

Claudette BARATON - Gérard DUBOIS – Alain MIHIET – Thierry PACHOT – Pascal PETIT  

 

Membres du Comité Directeur UFOLEP excusés :  

 

Claire et Claude BELLEVILLE – Jacky ROBICHON  

 

 

Invités présents :  

 

M. Jean GOMEZ (Conseil Général du Cher) -  Mme Annie QUENET (Présidente  de la FOL du Cher) – Mme Nadia 

DA SILVA (Agent Régional de Développement de l’UFOLEP Centre) 

 

Invités excusés : 

 

Mme Véronique DOLEANS (DDCSPP) 

M. François BONNEAU (Président du Conseil Régional)  

M. Jean Pierre SAULNIER (Président du Conseil Général) – Mme Karine CHENE (Vice présidente du Conseil 

Général Chargée des Sports) 

M. Nicolas SANSU (Maire de Vierzon) 

M. Pierre Charles HARRY (Directeur Général de la FOL du Cher) – M. Yves LAUVERGEAT (Trésorier de la FOL 

du Cher)  

M. Michele GURGOGLIONE (Président de l’USEP du Cher) – M. Christian FEVE (Trésorier de l’USEP du Cher) 

 

 

 



Rapport moral du Président Thierry PACHOT 

« Nous allons dresser le bilan de la saison écoulée, très active sur le plan sportif et sur les actions menées 
par l’UFOLEP du Cher. 
Une petite perte de licences est constatée pour la saison 2013 / 2014 (bien souvent due à un arrêt 
d’activité).  Cette situation est malheureusement générale et  apparaît aussi dans d’autres fédérations. 
2014 a vu la reconduction du FUN-CREPS dans le cas des inégalités d’accès à la pratique sportive pour 
une vie en commun et une prévention santé. 
Des formations ont été proposées tout au long de la saison, formations fédérales : Tronc commun – BF1O – 
BF1A – PSC1 – et formations spécifiques : classements « informatique et papier » pour les activités 
cyclistes. 
Cette année 2014 a aussi vu le recrutement d’un éducateur sportif et chargé de développement, Benoît 
COLLIOT.  
  
Pour conclure je voudrais remercier les bénévoles, les responsables et membres des commissions 
départementales, les salariés ainsi que les élus du Comité Directeur pour le travail accompli et avec 
lesquels j’ai plaisir à travailler. 
  
Je tiens aussi à remercier la DDCSPP, le Conseil Régional, le Conseil Général, les diverses Municipalités et 
Communautés de Communes que nous sollicitons,  le CDOS et ainsi que tous les partenaires publics et 
privés pour leur soutien financier et matériel à l’UFOLEP du Cher » 
 

Prises de parole 
 

M. Jean GOMEZ (représentant du Conseil Général) excuse M. Jean Pierre SAULNIER (Président du 
Conseil Général) ainsi que Mme Karine CHENE (Vice Présidente du Conseil Général Chargée des 
Sports). Il déclare, entre autres, que l’UFOLEP a démontré son utilité dans le monde sportif. La famille 
du sport se porte bien et l’action du Conseil Général n’est pas neutre. On constate le maintien de 
73000 licenciés dans le Cher. On constate de plus en plus le phénomène de la pratique sportive 
« loisirs », mais le danger est l’individualisation et la perte de lien social. En UFOLEP, les licenciés 
perdus vont vite revenir grâce aux jeunes techniciens recrutés. Félicitation au CD pour avoir créé des 
emplois. Cette période pré-électorale laisse des incertitudes. Il est souhaitable que les nouveaux élus 
soient aussi attachés au territoire que les précédents. 
Il souhaite une bonne saison sportive à toutes et à tous. 
 
Mme Annie QUENET (Présidente du CA de la FOL) prend ensuite la parole. Elle déclare que, depuis 
quelques années, la FOL et l’UFOLEP travaillent mieux et plus ensemble. Une commission financière 
a été mise en place, entre autres, avec les deux entités. 
Par contre, il serait bien que l’UFOLEP soit représentée au sein du CA de la FOL.  
Avec l’arrivée de jeunes dans les différents services de la fédération, on retrouve une équipe soudée 
qui imagine et travaille ensemble. Il existe une belle solidarité dans le travail dont on ne peut que se 
féliciter. Pour exemple, l’agrément obtenu pour la mise en place d’une formation d’animateurs 
périscolaires (CQP). Tous les personnels se sont associés afin que cette formation soit menée à bon 
terme. 
En UFOLEP, de nouvelles activités sont mises en place grâce à l’impulsion donnée par Benoît 
COLLIOT et Nicolas AUNEAU. 
En UFOLEP, le bénévolat est très développé. On se penche sur la vie fédérative, on essaie de gagner 
de nouveaux licenciés, de nouvelles associations. La FOL et l’UFOLEP travaillent dans le même sens. 
Elle signale ensuite, que, dans quelque temps, les associations recevront un questionnaire mis en 
place par une jeune femme qui prépare un doctorat et travaille au sein de l’UFOL Centre (Union 
régionale des FOL). A prime abord, ce questionnaire peut paraître long. Mais ne vous affolez pas, en 
un quart d’heure, il peut être rempli. Merci donc de bien vouloir accorder un peu de votre temps pour y 
répondre. 
 
Mme Nadia DA SILVA (Agent Régional de Développement de l’UFOLEP Centre), arrivée en janvier 
dernier en remplacement de Benoît BEAUR qui est maintenant en poste à l’UFOLEP Nationale. 
Elle exprime sa volonté d’essayer de régionaliser des projets entre les différentes délégations. En 
effet, les subventions du CNDS seront régionalisées. 
 
Intervention de M. GOMEZ : L’idée de régionaliser les crédits date de l’ancien gouvernement. Le 
danger est que les échelons régionaux s’approprient toute l’action et qu’ils se coupent des comités 
départementaux. A partir de 2016, la région aura les crédits et mettra en œuvre les projets. On revient 
50 ans en arrière. On risque donc de ne plus avoir de décisions de proximité. 
 



Réponse de Nadia DA SILVA : Il n’est bien entendu pas questions de pénaliser les départements, en 
raisons de décisions prises antérieurement qui arrivent sur le territoire. 
 
Annie QUENET : Cette régionalisation est peut être une chance pour nos mouvements. Il faut 
mutualiser par rapport à ce qui se fait de mieux dans les départements, chacun ayant son pôle fort. Il 
faut s’adapter à cette régionalisation en veillant à ne pas léser certains départements et en sachant 
que chaque département a son histoire propre. Il faut être solidaire. 
 
Jean GOMEZ : Le Conseil Général doit déposer un bilan équilibré. Les subventions sont en baisse et 
certaines taxes ont disparu (taxe professionnelle, par exemple). 
De nombreux projets sont nécessaires et intéressants, mais qui finance quoi ? 
Alain Rafesthain, ancien Président du Conseil Général et du Conseil Régional, avait imaginé un 
déséquilibre territorial et avait eu l’idée des départements ruraux. On annonce la fin des départements 
pour 2020, mais il semblerait que les départements ruraux soient maintenus. 
Il faut continuer à se battre. Le sport et la jeunesse ne sont plus des points obligatoires. 
Le Conseil Général donne un coup de main sur les projets, mais jusqu’à quand ? Il ne peut s’engager. 
 

 

 
Rapport d’activités 
 

Thierry PACHOT dresse ensuite le rapport d’activités de la saison écoulée (voir document joint) et passe 
ensuite la parole aux responsables de Commissions présents. 
  

Gérald BILLAULT pour le Football : 
10 équipes sont engagées dans le championnat UFOLEP à 7 
Matchs se déroulant le vendredi soir dans un climat très convivial 
En marge du championnat, un tableau de Coupe UFOLEP à 7 est mis en place, avec deux phases, 
Coupe et Consolante. 
 

Alain MIHIET pour le Cyclosport : 
Bonne participation en cyclo cross : 489 au lieu de 442 la saison passée. 
Sur la route, environ 5000 participations (contre 2500 environ dans les départements voisins). 
Contrairement aux voisins de la région, les organisateurs n’ont pas baissé les bras. 42 épreuves 
ont été organisées en 2014 et 49 sont prévues en 2015. 
322 cartes de compétiteurs avaient été délivrées, mais seuls 270 cyclosportifs avaient participé au 
moins une fois. 

 
Patrice COROT pour le VTT : 

5 compétitions X-country sont organisées dans le département en plus des traditionnelles 
randonnées. L’UFOLEP essaie de développer la multi-activité associée au VTT (en exemple : le 
Raid qui a eu lieu à Morogues, le 29 juin 2014). 
 

Gilles PEZARD pour le trial 4 X 4 : 

Activité confidentielle. Seul club du département participant dans la région Centre France 

Limousin (5 régions pour cette activité). Le Trial 4X4 et Buggy consiste à franchir, sans notion 

de vitesse, un parcours composé de  zones dans lesquelles un maximum de difficultés est réuni. 
Chaque véhicule doit parcourir  un tracé différent aux difficultés appropriées à sa catégorie. Un 
système de pénalités est mis en place. 

Une épreuve est organisée traditionnellement le week-end de Pâques. Cette année, elle aura lieu 
les 4 (de 13h30 à 19h) et 5 (de 9h à 19h) avril 2015. 

  

Les responsables de la Commission Tir (en raison du National Hiver qui se déroule ce week-end à 
Béthune) et du groupe de travail Volley Ball (compétitions ce jour) sont excusés. 

 
Les clubs de moto cross (commission gérée régionalement) sont eux aussi excusés. Pour avoir été 
spectateur d’une compétition ayant lieu à Vierzon, Thierry PACHOT souligne que l’organisation d’une 
telle manifestation est très lourde et qu’il existe des normes de sécurité drastiques (médecin, 
ambulances, secouristes, commissaires de piste, …). Il comprend que les organisateurs connaissent 
des difficultés pour organiser. 



 
Nicolas AUNEAU, Délégué Départemental UFOLEP, présente ensuite les diverses activités 
Multiactivité menées par le Comité Directeur en 2013/2014, en collaboration avec la Commission VTT : 
 

- La Nouvelle Sancerroise qui s’est déroulée à Verdigny, le 29 mai. Environ 200 personnes ont 
participé aux randonnées VTT et pédestres proposées. 

 
- Le Raid de Morogues qui a eu lieu le 29 juin dans le cadre de la journée de la Nature. Trop 

peu d’équipes se sont présentées au départ en raison d’une météo très humide. Diverses 
activités étaient proposées aux participants : course d’orientation, VTT avec road book, tir à la 
carabine laser, glissé de ventre, … Les participants ont beaucoup apprécié cette expérience. A 
renouveler en espérant que, cette fois, la météo soit favorable. 

 
 
L’UFOLEP a aussi été contacté par la Fédération Française de Hockey sur Gazon qui organisait un 
stage de Hockey pour une quarantaine de jeunes, venus des quatre coins de la France, début juillet au 
CREPS. Durant deux demi journées, l’UFOLEP a ainsi fait découvrir d’autres disciplines à ces jeunes : 
kinball, tchoukball, take, ultimate ou tir à la carabine laser. 
 
En août, toujours au CREPS de la Région Centre, deux séjours sportifs ont été mis en place dans la 
cadre du FUN CREPS et ont permis à une quarantaine de Jeunes de vivre quelques jours dans les 
mêmes conditions que des athlètes de haut niveau afin de découvrir diverses activités sportives et 
aborder des thématiques, telles que santé, nutrition, mixité, handicap, … (voir plus de détail dans le 
rapport d’activité). 
 
Diverses formations ont été mises en place durant cette saison, que ce soit des formations fédérales, 
des formations PSC1 ou des formations plus spécifiques. 

 
Vous retrouverez bien entendu le bilan succinct de la saison dans le rapport d’activités pour les 
activités compétitives, ainsi que plus de détails sur les actions mentionnées ci-dessus. De 
nombreuses associations pratiquent aussi des activités non compétitives. 

 

Rapport financier : 

Nicolas AUNEAU, Délégué Départemental, présente le compte de résultat 2014 (voir document joint) 
de la saison écoulée. Ce dernier présente un solde positif de 1691.41 €. 
Nicolas AUNEAU présente le bilan financier 2014 et le budget prévisionnel 2015 (voir document joint). 
 

Perspectives : 

Nicolas AUNEAU présente Benoît COLLIOT qui a été embauché à l’UFOLEP comme animateur 
sportif et chargé de développement, ainsi que Sibylle LOUIS qui est en service civique au sein du 
Comité et sera chargée de la Communication. 
 
Une structuration du Comité et des Commissions est en cours. On assiste à des réunions très riches 
au sein du Comité Directeur. 
De nombreuses actions sont prévues dans le cadre du Sport Santé (avec le Ligue contre le Cancer), 
du Sport Insertion (Dispositif d’Insertion sociale Par le Sport – DIPS), … 
L’UFOLEP travaille sur la mise en place d’un parcours d’orientation permanent dans la commune de 
Levet. 
Le Comité Directeur et la Commission VTT travaillent sur une manifestation Multiactivité, les trois 
jours au château, qui se déroulera à Assigny, les 8, 9 et 10 mai, avec comme club support Vailly 
Loisirs Vélo. 

 

Votes : 

Rapports moral et d’activités : 
Adoptés à l’unanimité 

Bilan financier :  
 Adopté (« POUR » : 482 voix –  Abstention : 71 voix) 

 

Etude des voeux 

Aucun vœu n’a été soumis. 

 



Budget prévisionnel 

Nicolas AUNEAU présente le budget prévisionnel (voir document joint) pour la saison à venir, incluant, entre 

autres, le projet Fun Creps et le Raid Multi Activités qui aura lieu le 29 juin à Morogues. 

Ce budget est adopté à l’unanimité. 

. 

Résolutions 

Adoption à l’unanimité (« POUR » : 553 voix) des résolutions suivantes : 

 

Résolutions financières 
 

Résolution N° 1 (UFOLEP) 
L’Assemblée Générale de L’UFOLEP du Cher, réunie le  12 mars 2015, sous la présidence de Thierry 
PACHOT adopte la proposition suivante : 
L’Assemblée Générale décide d’affecter le résultat de l’exercice, soit un excédent de 1691.46 euros 
au report à nouveau. 

 
Résolution N° 2 (UFOLEP) 
L’Assemblée Générale de L’UFOLEP du Cher, réunie le 12 mars 2015, sous la présidence de Thierry 
PACHOT adopte la proposition suivante : 
L’Assemblée Générale mandate le Comité Directeur du Comité Départemental UFOLEP pour fixer les 
tarifs d’adhésion pour la saison 2014/2015. 
 

 
Autre résolution 
L’Assemblée Générale de L’UFOLEP du Cher, réunie le 12 mars 2015, sous la présidence de Thierry 
PACHOT adopte la proposition suivante : 

L’Assemblée Générale de l’UFOLEP du Cher mandate Nicolas AUNEAU et les membres du 
Comité Directeur pour représenter l’UFOLEP du Cher lors des diverses Assemblées 
Générales… 
 

Election complémentaire au sein du Comité Directeur : 

Trois personnes se présentent : 
- Patrice COROT (TC Gron) 
- Gilles PEZARD (4 x 4 Evasion du Sancerrois) 
- Julien DUMONT (Cher UFOLEP USEP) 

 
Après que chacun se soit présenté, l’Assemblée Générale procède au vote. 
Chacun obtient 545 voix « Pour » et rejoint le Comité Directeur. 
 

Assemblée Générale de la FOL du Cher : 

Vous êtes conviés à cette Assemblée qui se déroulera le : 
 

JEUDI 11 JUIN 2015, 
5, rue Samson à Bourges. 


